



Ejerció 12,066 millones de pesos

El INE duplicó su gasto previo a las elecciones más importantes de México

● El incremento de este año es el mayor del que se tiene registro, para un periodo similar, desde el 2015

Belén Saldivar
ana.martinez@economista.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) duplicó su gasto previo a las elecciones más importantes en la historia de México, de acuerdo con la información divulgada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Entre enero y abril de este año, el INE, a cargo de Guadalupe Taddei Zavala, ejerció un gasto de 12,066 millones de pesos, lo que representó un incremento anual de 104.1 por ciento.

Usualmente, en año electoral – ya sean elecciones presidenciales o intermedias – el presupuesto del INE aumenta para poder llevar a cabo las votaciones; sin embargo, el incremento de este año es el mayor del que se tiene registro, para un periodo similar, desde el 2015, cuando el gasto ejercido creció 116.7 por ciento.

Anteriormente, la Secretaría de Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de la O, indicó que el aumento considerable del presupuesto del INE se debió al otorgamiento de mayores recursos a prerrogativas de partidos políticos, fiscalización de sus recursos y administración de los tiempos del Estado en radio y televisión; así como a la capacitación y educación para el ejercicio democrático de la ciudadanía; y para la organización electoral nacional.

Para este año, el INE tendrá un presupuesto de 32,767 millones de pesos, esto es un aumento anual de 78%, lo cual tiene que ver con mayores recursos para las elecciones presidenciales de este 2 de junio.

Sin embargo, durante la discusión en la Cámara de Diputados, se le recortó al instituto 5,003 millones de pesos al presupuesto establecido en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024.

Esta no es la primera vez que el Con-



FOTO: EE: GIBERTO MARQUINA

El aumento en el presupuesto del INE se debió al otorgamiento de mayores recursos a prerrogativas de partidos políticos, fiscalización de sus recursos y administración de los tiempos del Estado en radio y televisión, entre otros.

greso de la Unión modifica a la baja el presupuesto que se propone al INE e, incluso, en diversas ocasiones, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha atacado al instituto y ha llamado a su desaparición.

En febrero pasado, en un paquete de reformas constitucionales, el Ejecutivo Federal propuso desaparecer al INE y, en su lugar, crear el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, en donde sus consejeros electorales serían electos por medio del voto popular, y no sólo absorbería las funciones del INE, sino también de los Organismos Públicos Locales Electorales.

Subejercicio

Si bien el presupuesto del instituto electoral se duplicó de cara al proceso electoral, se observó un subejercicio en el periodo.

De acuerdo con el calendario del gasto, entre enero y abril el INE debió haber gastado 13,748 millones de pesos, por lo que hubo un subejercicio

de 1,682 millones de pesos, es decir, pese que estaban programados, no se ejercieron.

La SHCP explicó en su informe trimestral, en donde ya se observaba el subejercicio, que “Menores recursos para la organización electoral nacional; tecnologías de información y comunicaciones; capacitación y educación para el ejercicio democrático de la ciu-

dadanía; y otorgamiento de prerrogativas a partidos políticos, fiscalización de sus recursos y administración de los tiempos del estado en radio y televisión”.

Tan sólo para partidos políticos, este año se les aprobó un presupuesto de 10,444 millones de pesos, en donde el PAN obtuvo la mayor cantidad de recursos con 1,904 mdp